

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAPACITACIÓN

CAPACITA IEEQ A FUNCIONARIADO PÚBLICO SOBRE EL PROCESO ELECTORAL

Todas las personas del servicio público tienen la obligación de actuar en el marco de la ley electoral, señaló el Consejero Electoral del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, Daniel Dorantes Guerra, al impartir la plática “Funciones en el proceso electoral y las responsabilidades de particulares y personas en el servicio público”. Al dirigirse a integrantes del funcionariado del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, el Consejero Electoral enfatizó que el Instituto protegerá el derecho humano a la salud en cada etapa del proceso comicial, en coordinación con la autoridad en la materia. Durante la charla virtual, impartida a solicitud de la Secretaría de Gobierno, Dorantes Guerra destacó tres particularidades del Proceso Electoral Local 2020-2021: el número de personas que votarán el primer domingo de junio de este año, la cantidad de casillas a instalar y el contexto de la pandemia que actualmente se vive. Dijo que para el **IEEQ** es prioritario coadyuvar con las autoridades de los tres órdenes de gobierno, a fin de fortalecer la capacitación y prevenir contravenciones a la normatividad electoral, por ejemplo, las relativas a la propaganda oficial. Asimismo, explicó la relevancia de las reglas de operación de los programas sociales y las prohibiciones para las personas servidoras públicas establecidas en la Ley General de Comunicación Social, el Reglamento de Radio y Televisión del Instituto Nacional Electoral (INE) y la Ley Electoral del Estado. El Consejero Electoral recordó que el adecuado desarrollo del proceso electoral y contribuir a generar confianza en la ciudadanía, en un ambiente de respeto y paz social, es responsabilidad de todas y todos. (DQ 2, AM 8)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/capacita-ieeq-a-funcionariado-publico-sobre-el-proceso-electoral/>

<https://www.queretarotv.com/capacita-ieeq-a-funcionariado-publico-sobre-el-proceso-electoral/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/?p=19118>

<https://www.enlalupa.com/2021/02/28/capacita-ieeq-a-funcionarios-publicos-sobre-el-proceso-electoral/>

<https://www.reqronection.com/capacita-ieeq-a-funcionariado-publico-sobre-el-proceso-electoral/>

<https://adninformativo.mx/capacita-ieeq-a-funcionariado-publico-sobre-el-proceso-electoral/>

DEBATES

¿CÓMO PARTICIPAR CON UNA PREGUNTA EN LOS DEBATES DE LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO?

Por Gonzalo Flores

Los queretanos residentes en el Estado o el extranjero podrá plantear preguntas a los futuros candidatos en los debates, las cuales serán sorteadas para el primer segmento de cada evento. Los cuestionamientos deberán formularse de manera general, pacífica y respetuosa a través de la página www.ieeq.mx, a partir del 22 de marzo. Para garantizar la participación de personas indígenas, el instituto establecerá formatos y mecanismos específicos. Asimismo, invitará a personas titulares de organismos empresariales en la entidad a que elaboren propuestas de preguntas para el segundo segmento del segundo debate. Los temas del primer diálogo entre aspirantes, que se

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

realizará el 29 de abril a las 19:00 horas en el Centro de Negocios de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), serán: 'Seguridad pública y respeto a la ley' en el primer segmento; 'Género', 'Transporte' y 'Educación' en el segundo, así como 'Salud y cuidado del medio ambiente' en el tercero. Para el segundo debate, el cual se celebrará el 20 de mayo a la misma hora en el Club de Industriales de Querétaro, los temas versarán sobre: 'Desarrollo económico, empleo y emprendedurismo', en el primer segmento; 'Grupos en condición de vulnerabilidad', 'Democracia y participación' y 'Combate a la desigualdad', en el segundo y 'Transparencia y combate a la corrupción', en el tercero. Conforme a la determinación de la Comisión de Debates del IEEQ, se organizarán sorteos para la colocación de los candidatos en el set de grabación, la orden de intervención para las primeras rondas de los segmentos, el orden de participación de las moderadoras, los horarios para los ensayos individuales de las candidaturas, los espacios tipo camerino para los personajes, así como los temas y preguntas a tratar durante el segundo segmento de cada debate. Como parte de las reglas, las personas que ingresen a los recintos de los debates, incluyendo los perfiles, deberán acudir previamente a un filtro de seguridad sanitaria. (AM 7PP)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/01/como-participar-con-una-pregunta-en-los-debates-de-la-gubernatura-de-queretaro/>

CAMPÑAS Y COVID

MIGUEL NAVA SÓLO QUIERE QUEDARSE DETRÁS DE UNA CÁMARA: JESÚS MÉNDEZ

Por Leticia Jaramillo

Ante la invitación que hizo el precandidato a la gubernatura de Redes Progresistas Miguel Nava Alvarado, sobre una campaña conjunta para quienes son precandidatos a la gubernatura, Jesús Méndez, secretario en funciones del presidente del partido Morena, sostuvo que primero habría que preguntar qué es una campaña conjunta y cuál sería su objeto, pues parece que sólo busca quedarse en su casa detrás de una cámara. Aunque dijo desconocer la declaración de Nava Alvarado, señala que con esa propuesta se trasgreden los principios de carácter democrático, en donde todos y cada uno de los posibles candidatos puedan establecer su propio juicio, su plan de desarrollo y de política, entre otros. Y si la propuesta es para que las campañas de los candidatos a la gubernatura se desarrollen de manera virtual, es decir, que los encuentros sean en una misma plataforma en donde estén presentes todos los candidatos a la gubernatura, pues parece que quiere nada más estar en su casa detrás de una cámara, "que lo haga él, así que a los demás los deje trabajar". Jesús Méndez considera que tampoco ayudaría a lograr una contienda en igualdad de condiciones, está mal la visión que tiene Nava Alvarado, "no sólo en su manera de pensar, sino que la igualdad esta para todos en la calle; atender y ver a las personas, dialogar, discutir, debatir, y todo lo que se tenga que hacer en cuestión de relación humana para conocerse más su carácter, su trabajo, su espíritu". Sobre la forma en que se tendrán que llevar a cabo las campañas políticas para no poner en riesgo la salud de todas las personas, comentó que Morena establecerá un criterio propio, en función de lo que las autoridades del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** les indiquen en el caso específico de la gubernatura, presidencias y diputaciones locales. Y en lo federal, también, lo que la autoridad federal indique. "Si nos indica sana distancia o la oportunidad de salir o de alguna manera que tenemos que tomar previsiones, se tomarán, con el objeto de no estar tan alejados del electorado. No podemos estar alejados del electorado", enfatizó. (N 6)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/01/miguel-nava-solo-quiere-que-detras-de-una-camara-jesus-mendez/>

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

FUERZA POR MÉXICO

FUEGO AMIGO / EL LÍDER NACIONAL DE FUERZA POR MÉXICO

Gerardo Islas Maldonado (al centro) ratificó su confianza en el abanderado a la gubernatura de Querétaro Juan Carlos Martínez y en la representante ante el IEEQ Mariana Ortiz Cabrera, además de tomar la protesta a los coordinadores en los 18 municipios, 15 distritos locales y cinco federales durante un acto en donde se respetaron las medidas de sana distancia y el aforo recomendado por las autoridades de salud. En su intervención el dirigente anunció un proceso interno ante la Comisión de Honor y Justicia en contra de José Luis Aguilera Ortiz sobre los malos manejos hechos en la presunta selección de aspirantes a las diputaciones locales y al gobierno. “Lo digo claro y desde Querétaro a todo el país, no vamos a tolerar la venta de candidaturas, acuerdos por debajo del agua que beneficien a candidatos en sistema que gobierna actualmente en el estado; nuestro partido no será comparsa de nadie” sentenció Gerardo Islas. (PA 1)

<https://plazadearmas.com.mx/el-lider-nacional-de-fuerza-por-mexico/>

INTERÉS ELECTORAL

Encuestas y/o sondeos de opinión

LIDERA NAVA; MARÍA Y ARTURO EMPATAN, PELEAN POR LA CAPITAL

Una encuesta levantada por Votia, Sistemas de Información, entre el 8 y el 11 de febrero- vía telefónica-, en la capital queretana, pone en la delantera al aspirante panista al gobierno del municipio de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero y en empate técnico a la aspirante priísta, María Alemán y al morenista Arturo Maximiliano García. Los números señalan que si hoy fueran las elecciones, el panista Nava Guerrero lograría un 30% de los sufragios; en tanto, María Alemán estaría en 22% y Arturo Maximiliano García en 20%. Más abajo, Adolfo Ríos, bajo el sello de Movimiento Ciudadano, lograría un 4%. (PA principal y 3)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

LOS PERFILES QUE ARROJA LA CONTIENDA POR CORREGIDORA

Por Gonzalo Flores y Carlos Perusquía

Después del municipio de Querétaro, Corregidora se posiciona como una de las demarcaciones más importantes para el Estado. Integrante de la zona metropolitana de la entidad, esta alcaldía se ha convertido en un atractivo para las inversiones. (...) En las siguientes páginas, AM de Querétaro presenta en orden alfabético una recopilación de los personajes que aspiran a la presidencia municipal de Corregidora. ABALDO ROMERO. Joven político del nuevo partido Redes Sociales Progresistas (RSP). Aunque es de 'cuna' priísta, se perfila con una nueva ideología. ARTURO CASTAÑEDA. Tiene un Doctorado, Maestría y Licenciatura en Administración por la UAQ. Fue Director de la Facultad de Contabilidad de esta casa de estudios de 2012 a 2015. Asimismo se desempeñó como director de Educación Continua de 1998 a 2006. Fue candidato a rector en esta institución. CUAUHTÉMOC RÍOS. Encabeza la asociación civil 'Más por Corregidora', desde donde se apoya a los ciudadanos en diversos rubros como la salud y empleo. A causa de la pandemia por COVID-19, promovió una plataforma digital para que las personas afectadas pudieran ofrecer sus servicios. Asimismo, en esta herramienta hay asesoría de especialistas para que personas con diversos padecimientos puedan acceder a tratamientos para su recuperación. HÉCTOR GONZÁLEZ. Nació en el Estado de México, pero desde niño vive en Querétaro. Aunque es Mercadólogo de profesión por la Universidad del

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

Valle de México (UVM), gran parte de su experiencia laboral la ha desempeñado en el servicio público. Su interés por el medioambiente lo ha llevado a tomar cargos relacionados con el abastecimiento de agua potable, recolección y reciclaje de residuos. JAVIER NAVARRETE. Nuevamente intenta participar en el proceso electoral, pero ahora de la mano del Partido Verde Ecologista de México. Tiene una Licenciatura en Administración de Empresas con especialidad en Mercadotecnia por el Instituto Tecnológico de Querétaro. ROBERO SOSA. Licenciado en Administración con Especialidad en Gestión Pública Aplicada por la UVM Campus Lomas Verdes (1994-1997). Cuenta con una Maestría en Administración Pública por la Universidad del Valle de México Campus Querétaro (2014-2016). Tras sus cargos públicos en el Gobierno del Estado de México y la alcaldía de Naucalpan, en el período 2011-2012 se desempeñó como Analista de Atracción de Inversión en el Municipio de Querétaro. Durante la Administración 2015-2018, fue secretario de Desarrollo Humano en Corregidora, y en 2018 fue elegido como alcalde de dicha demarcación. Sosa Pichardo busca su segundo período como presidente municipal este año. YANET LÓPEZ. Queretana de nacimiento y con nueve años de radicar en Corregidora. Es abogada de profesión. Se graduó de la Universidad Cuauhtémoc y tiene una especialidad en Derecho Familiar y Derecho Internacional por la Universidad Autónoma de Querétaro. Cuenta con 20 años de experiencia laboral, de los cuales 10 fueron dentro de la función pública como coordinadora jurídica. Posteriormente emprendió su propio despacho jurídico, donde se ha encargado hasta la fecha de apoyar a los ciudadanos. JORGE MOYA. En el proceso electoral pasado se postuló como aspirante a la delegación de Santa Bárbara. Estudió una licenciatura en Administración por la UAQ. Fue Secretario Administrativo en la Fiscalía General de Querétaro. SÁUL MORALES. Expriista que se integra sin una fracción política a los próximos comicios. Es licenciado en Administración de Empresas Turísticas. Trabajó en el Gobierno municipal, de 2009 a 2012, como Director de Protección Civil. Se involucró en 2013 con el Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COOBAQ) como director de algunos planteles de bachilleres y posteriormente como Coordinador de Gestión Interinstitucional. ZACARÍAS ÁVILA. Se desempeña como regidor del Ayuntamiento de Corregidora. Durante su período ha realizado trámites en materia de servicios públicos para las comunidades. (AM 2 y 3PP)

PAN

NADIE PUEDE CONFIARSE Y DAR POR GANADA LA CAMPAÑA: KURI

Mauricio Kuri, aspirante a la gubernatura del estado por el PAN fue cuestionado sobre las encuestas donde lo ubican en primera posición, por ello respondió que no hay nada escrito y no se puede dar por ganada una campaña. “Ese tema habrá que ver, es un tema que cada partido tendrá que ver y dar su oferta y dar adelante su propuesta, nadie puede confiarse y podemos dar por ganada una campaña”, expresó. (ADN)

MAURICIO KURI DA POSITIVO A CORONAVIRUS

El aspirante del PAN a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri, informó este viernes que dio positivo a Covid-19. El senador con licencia indicó que recibió los resultados a una prueba rápida de detección del coronavirus, pero por el momento no tiene síntomas de la enfermedad. El panista precisó, en redes sociales, que se realizará una prueba PCR para confirmar el diagnóstico, pero mientras seguirá los protocolos médicos y trabajará desde casa. (LDH)

CELEBRAN NATALICIO DE GÓMEZ MORÍN

El PAN Querétaro reconoció el legado del fundador del partido. Instó a la militancia a tener presentes sus ideales. (AM 7PP)

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

PANISTA FRANCIS ESCAMILLA Y SU FÓRMULA DE REGIDORES DE ARROYO SECO

La Comisión Permanente de Acción Nacional aprobó el listado de contendientes de la fórmula de regidoras y regidores que integran la plantilla de la candidata presidencial a Arroyo Seco, Francisca Escamilla. (VI)

JUAN CARLOS LINARES RUMBO AL TRIUNFO

Directo a la reelección de Peñamiller, Juan Carlos Linares, dio a conocer la fórmula de Ayuntamiento que se ve muy fortalecida para alcanzar el triunfo electoral. Impulsado por el PAN, avanza con atingencia para salir victorioso el 6 de julio próximo, ya que para esta ocasión los partidos rivales presentaron poca propuesta y será fácil vencerles. (VI)

PRI

QUE MORENA POSTULE A QUIEN QUIERA, PERDERÁ ALCALDÍA: PRI

El presidente del comité estatal del PRI, Paul Ospital, remarcó que Morena está en total derecho de generar las situaciones que considere pertinentes para nombrar a quien competirá por la presidencia municipal de Querétaro, contienda que está seguro de que ganará el PRI. Declaró ser respetuoso a los procesos internos que realicen todos los partidos políticos para determinar a sus candidatos, de ahí que también se mantiene ajeno de la pugna que se registra al interior de Morena. (AM 7PP, Q)

PVEM-MC

ENCABEZARÁ RÍOS FRENTE COMÚN

Por Sergio A Venegas Alarcón

Con una larga trayectoria deportiva, el llamado Arquero de Cristo Adolfo Ríos García, ex portero de la Selección Nacional y campeón con el Necaxa y el América, sueña nuevamente con el campeonato en las próximas elecciones y ganar la presidencia municipal como abanderado de un frente del Partido Verde Ecologista, Movimiento Ciudadano y otras fuerzas a favor de Querétaro. Apela para ello al juego limpio, aunque sabe que en la política y el deporte “te encuentras con lo mismo: gente buena y no buena, lealtades y traiciones, transparencia y corrupción” pero cada torneo es diferente y está listo para defender sus convicciones como lo hizo en las canchas desde sus inicios con los Pumas y al final en la directiva de los Gallos Blancos. A sus 54 años, el oriundo de Uruapan, Michoacán, radicado aquí desde 2004 y con la seguridad económica obtenida en el fútbol, Adolfo Ríos declara a PLAZA DE ARMAS buscar la alcaldía capitalina no para hacer negocios sino para servir a la sociedad y dejar a sus hijos el mejor legado, una historia de integridad y un buen nombre. Es la segunda vez que compite por el cargo. En la elección anterior alineó con el PES, PT y Morena siendo vencido en la mesa por el candidato del PAN Luis Nava, con quien competirá nuevamente, aunque sin ver contrincantes en particular -no hay rival pequeño- sino el deseo de convencer a la gente de las propuestas que presentará cuando los tiempos y la ley lo permitan.

<https://plazadearmas.com.mx/encabezara-rios-frente-comun/>

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

MORENA

LA DIRIGENCIA NACIONAL DE MORENA “CENTRALIZA” LA SELECCIÓN DE CANDIDATOS: ÁNGEL BALDERAS

Por Leticia Jaramillo

Las dirigencias estatales de Morena están totalmente a oscuras respecto a quienes serán los candidatos de Morena, señaló Ángel Balderas Puga, quien sospecha que las autoridades nacionales han querido centralizar, en exceso, el proceso de selección a grados poco democráticos y ocultan la información. El presidente del Consejo Estatal de Morena afirma que la fecha límite para conocer los nombres de los candidatos será hasta la tercera semana de marzo, tal vez la dirigencia nacional de su partido, que mantiene un silencio extraordinario, está retrasando lo más posible el proceso para evitar las protestas e inconformidades que ya se dieron en el caso de las gubernaturas. Señala que la información no está fluyendo, ni siquiera a las dirigencias estatales sobre las personas que se inscribieron formalmente a los procesos. Y asegura que el ocultamiento de información no viene de los directamente involucrados, de los aspirantes, sino de Morena nacional. (N)

MORENA QUERÉTARO PEDIRÁ A LA DIRIGENCIA NACIONAL DESCARTAR A CANDIDATOS SIN ANTECEDENTES EN LUCHAS SOCIALES

El presidente en Querétaro del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas, indicó que este fin de semana enviarán un escrito a la dirigencia nacional del partido y a su comisión nacional de elecciones, con el fin de proponer que se nieguen las candidaturas a algunos perfiles, que se considera no cumplen con el requisito del Art. 6º Bis del Estatuto del partido. Detalló que esta lista está conformada por Arturo Maximiliano, Sergio Borbolla, Guadalupe García y Juan José Jiménez, señalados por no tener antecedentes en lucha social, ni atributos éticos. (AM 7PP, LDH)

LA DIRIGENCIA NACIONAL DE MORENA “CENTRALIZA” LA SELECCIÓN DE CANDIDATOS: ÁNGEL BALDERAS

Por Leticia Jaramillo

Las dirigencias estatales de Morena están totalmente a oscuras respecto a quienes serán los candidatos de Morena, señaló Ángel Balderas, quien sospecha que las autoridades nacionales han querido centralizar, en exceso, el proceso de selección a grados poco democráticos y ocultan la información. El presidente del Consejo Estatal de Morena afirma que la fecha límite para conocer los nombres de los candidatos será hasta la tercera semana de marzo, tal vez la dirigencia nacional de su partido, que mantiene un silencio extraordinario, está retrasando lo más posible el proceso para evitar las protestas e inconformidades que ya se dieron en el caso de las gubernaturas. (N 6)

VEN NECESARIO SUMARSE A ACUERDO POR DEMOCRACIA

Por Zulema López

Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena, valoró que resulta necesario que todos los estados se sumen al “Acuerdo Nacional por la Democracia” al que convocó el presidente de la República, AMLO. Al realizar el llamado López Obrador exhortó a que los gobernadores no intervengan en los procesos para apoyar a candidato a alguno, que no se usen recursos públicos con fines electorales, que denuncien la entrega de dinero del crimen organizado o de delitos de cuello blanco con la que se financien campañas, además de que impidan: “la compra de lealtades o conciencias”, acarreo electoral, relleno de urnas, falsificación de urnas y cualquier otra práctica antidemocrática. (EUQ 4)

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

FSM

RATIFICAN LA CANDIDATURA DE JUAN CARLOS MARTÍNEZ

Gerardo Islas, dirigente nacional de Fuerza por México, aseguró que la candidatura hacia la gubernatura es un hecho, y que la comisión de honor y justicia del partido político está evaluando el actuar del presidente del Comité Directivo Estatal, José Luis Aguilera Ortiz. (DQ 2)

LOS AGUILERA A JUICIO; VENDIERON CANDIDATURAS: DIRIGENTE DE FUERZA POR MÉXICO

El dirigente nacional del partido Fuerza por México, Gerardo Islas, informó el inicio de un proceso jurídico al interior de la Comisión de Honor y Justicia de esta fuerza política, para dejar sin funciones a José Luis Aguilera al frente del comité directivo estatal. Es acusado de vender candidaturas y se anunció juicio interno para dejar sin efecto su representación en Querétaro. En ese mismo sentido, denunció que la familia Aguilera habría vendido y ofrecido candidaturas locales, además de que pretendieron usar el cargo para beneficio personal. (N 7, EQNO, EXQRO, ALQRO, ADN, RQNXN, N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CRECIÓ 61.9% OFERTA DE CAMAS PARA COVID-19

En los últimos meses el número de camas para atender a pacientes con Covid-19 en el estado creció 61.9%, informó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (DQ principal)

N: RIÑA DEJÓ SIN VIDA A MUJER

Riña deja a una mujer sin vida y dos lesionados, luego de participar en una convivencia entre conocidos, en la colonia Las Margaritas, al noreste de la ciudad. (N principal)

AM: ARRANCONES AL 'AMPARO' DE DISTINTAS AUTORIDADES

Los jueves son noches de adrenalina en la ciudad, al amparo de las autoridades. No importa infringir la ley ni las normas sanitarias, mucho menos poner en riesgo la vida de los automovilistas que regresan a casa. Tampoco preocupan las multas por organizar competencias no permitidas pues sólo oscilan entre los mil 882.02 a los 2 mil 688.60. (AM principal)

EUQ: "CON CULTURA AYUDAMOS A LA SALUD MENTAL"

En el último año diseñaron acciones y programas que han permitido que desde la cultura se enfrente la pandemia de Covid-19, debido a que esta actividad es primordial para atender temas de salud pública, señaló la titular de la SECULT, Paulina Aguado. (EUQ principal)

CQRO: EL NUEVO HOSPITAL GENERAL, CON TECNOLOGÍA MÉDICA DE ÚLTIMA GENERACIÓN

Con la visión de mejorar los servicios de salud, el gobierno del estado, con participación del gobierno federal, construyó el nuevo Hospital General de Querétaro, que contará con 33 especialidades y comenzará a dar servicio hoy. (CQRO principal)

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

PODER LEGISLATIVO

EN RIESGO OPERACIÓN DEL PARQUE EÓLICO DE HUIMILPAN: JORGE HERRERA

Jorge Herrera, diputado presidente de la Comisión de Medio Ambiente en la 59 Legislatura local, estimó que la reforma energética podría poner en riesgo la operación del Parque Eólico de Huimilpan. “Si ese parque eólico no puede subir la energía que genere a la red de transmisión de la CFE le pague al generador y CFE es el único que puede cobrar la energía que baja por sus líneas de transmisión, sin duda va a tener problemas, porque va a ser un negocio que no funcione”. (AM 6, Q)

GILBERTO HERRERA VISITA EL CIATEQ

Por Daniela Montes de Oca

La electricidad es uno de los servicios básicos para las familias, es por ello que el senador Gilberto Herrera está buscando alternativas para poder llevar luz a comunidades lejanas de la entidad. Se calcula que en 2018, 6.7 miles de personas en Querétaro habitaban en viviendas que no tenían acceso a dicho servicio. (N 6)

PODER EJECUTIVO

AMLO Y GOBERNADOR INAUGURAN HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO

Ocas cosas honran tanto al ser humano, como decir gracias. En esta fecha histórica para nuestro estado, enviamos un agradecimiento profundo, emocionado, a todo el personal de salud del país. En tiempos difíciles, abrir espacios que alivien la enfermedad y el dolor, es un gesto de responsabilidad y de aliento para la sociedad: Francisco Domínguez Servién. El nosocomio que fue inaugurado por el Presidente y el Gobernador cuenta con 33 especialidades. (EE, EXCLR)

QUERÉTARO ABRE NUEVO HOSPITAL

El actual Hospital General de Querétaro, con una antigüedad de 57 años, fue construido cuando el estado tenía una población de 400 mil personas; hoy en la entidad hay más de 2.3 millones de habitantes, por lo que era patente la necesidad de un nosocomio de vanguardia, como el recién inaugurado por el gobernador Francisco Domínguez Servién y el presidente Andrés Manuel López Obrador. El Hospital General de Querétaro crece en capacidad para brindar atención médica a la población del estado: De 85 camas censables a 120, de cinco a once quirófanos, de 16 camas de urgencias a 50, de seis camas de terapia intensiva a 18 y nueve de terapia intermedia. (LR)

FRUTOS

La historia de México tiene rezagos ancestrales que sólo la voluntad política logra resolver. Y éste es el caso de Querétaro, en donde tuvieron que transcurrir 57 años tras haberse ideado la construcción de un Hospital General, para que se convirtiera en realidad. Y esto ha sido gracias a los aciertos del gobernador Francisco Domínguez Servién, quien no sólo logró concretar este anhelo ciudadano, sino que lo hizo justo cuando la población más necesita de la atención médica. Beneficiará a las siguientes generaciones y se levantó gracias a la capacidad negociadora del mandatario estatal y la buena relación que mantiene con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Hoy lunes arrancan las consultas externas y el próximo 8 de marzo funcionará en su totalidad. Seis décadas tuvieron que pasar. De ese tamaño es la noticia. Nomás. (EXCLR)

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

APOYO A CIENCIA Y TECNOLOGÍA

Todos los avances que inciden en el desarrollo del estado de Querétaro se sustentan en la vinculación, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servián, ante representantes de Centros de Investigación y Desarrollos públicos del estado. Comentó que transitar en medio de la pandemia por COVID-19, ha llevado a enfrentar un sinnúmero de adversidades, pero también ha recordado cosas importantes como la necesidad de ubicar a la ciencia y al desarrollo de conocimientos en el centro de toda política pública: “En Querétaro creemos en la ciencia y la tecnología como el mejor camino para un progreso duradero y sustentable”, afirmó. (RI)

CIENCIA Y TECNOLOGÍA, EL MEJOR CAMINO PARA PROGRESO DURADERO: FDS

Todos los avances que inciden en el desarrollo de la entidad se sustentan en la vinculación, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servián, ante representantes de Centros de Investigación y Desarrollo públicos del estado. El mandatario estatal comentó que transitar en medio de la pandemia por Covid 19 ha llevado a enfrentar un sinnúmero de adversidades, pero también ha recordado cosas importantes como la necesidad de ubicar a la ciencia y al desarrollo de conocimientos en el centro de toda política pública. (DQ 5, N 1 y 2, AM 8PP, EUQ 1 y 2, Q, EQNO, ADN)

PARA AGOSTO SE ESTARÍA CONCLUYENDO LA VACUNACIÓN: PANCHO DOMÍNGUEZ

El gobernador Francisco Domínguez Servián, en entrevista a los medios de comunicación, informó que recientemente sostuvo una reunión con el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, para llegar al acuerdo de que los estados no adquirirán vacunas contra la COVID-19. Indicó que si las farmacéuticas respetan los contratos con el Gobierno Federal se estaría concluyendo para vacunar a la población en el mes de agosto de este año. (LDH)

EN 128 CARACTERES

Después de 57 años, las y los queretanos ya cuentan con un nuevo Hospital General que brindará consultas externas a partir del 1 de marzo. ¿Qué opinas? #QroOrgulloDeMx: Francisco Domínguez / Gobernador. @PanchDominguez. (AM 3)

268 NUEVOS CASOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO

En Querétaro, cuatro hombres -de 31, 46, 54 y 75 años- y dos mujeres -de 70 y 75- sin comorbilidad, así como cuatro mujeres -de 29, 32, 54 y 70-, y cinco hombres -de 37, 61, dos de 66 y 80 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 268 casos de COVID-19; se trata de 143 mujeres y 125 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de 54 mil 487 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. (LDH, EXQRO, ALQRO, M)

HOSPITALIZACIÓN POR COVID-19 SE ACERCA AL 50%: ÍNDICE

Por Francisco Velázquez

Por primera vez en dos meses, el promedio de hospitalización en el estado de Querétaro se acerca al 50 por ciento, informaron autoridades estatales por medio del Índice de Modulación, en el cual dieron a conocer que, no obstante lo anterior, los casos activos sumaron este domingo 23 transmisores más que el día anterior. (...) La SESEQ informó que, con corte al 27 de febrero, la entidad registró un acumulado de 54 mil 487 casos de coronavirus, de los cuales, el 51 por ciento son mujeres y el 49 por ciento hombres. (CQRO 1 y 3)

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

ESCENARIO B, PERO CASOS SIGUEN ALTOS

Aunque Querétaro permanecerá otros 15 días en el Escenario B -de movilidad modelada- por Covid-19, continúa en el top tres de estados con más incidencia de casos activos de la enfermedad por cada 100 mil habitantes. De acuerdo con información de la Secretaría de Salud Federal, el estado tiene una incidencia de casos de 103.26 por cada 100 mil habitantes, por lo que tiene el segundo lugar a nivel nacional con más incidencia. Mientras que la Ciudad de México con una tasa de 226.94 tiene el primer lugar de incidencia, seguido por Querétaro y en tercer lugar está Baja California Sur con 100-05. (DQ 1 y 4)

CANSINO ARRANCA ENVASADO DE 2 MILLONES DE DOSIS DE VACUNA ANTICOVID EN QUERÉTARO

La biofarmacéutica china CanSino Biologics anunció que este fin de semana comenzó el proceso de envasado y pruebas biológicas de los primeros 2 millones de dosis de su vacuna anticovid en la planta Drugmex, en el estado de Querétaro. De acuerdo con Milenio, el primer lote estará listo en la segunda quincena de marzo y será entregado a la Secretaría de Salud para su distribución y aplicación. (ADN)

ADELANTARÁN APOYOS FEDERALES 2 BIMESTRES

A partir del mes de abril, se suspenderán los apoyos de los programas sociales del gobierno federal por la veda electoral, confirmó Rocío Peniche, delegada de la Secretaría del Bienestar. De acuerdo con Peniche Vera, se estarán adelantando los pagos de dos bimestre, correspondientes a marzo-abril y mayo-junio a los beneficiarios de los apoyos de adultos mayores, estudiantes, personas con discapacidad, entre otros programas. (DQ 2)

POSPONEN LA VACUNACIÓN

Por Daniela Montes de Oca

La Secretaría de Bienestar en Querétaro informó a través de sus redes sociales que la vacunación antiCOVID-19 en Colón, Huimilpan y Tolimán se pospuso una semana. Asimismo, invitó a los interesados a estar atentos a los comunicados que se emitirán sobre las ubicaciones y fechas exactas. A pesar de que se había informado que hoy comenzarían a inmunizar a los habitantes de estas tres demarcaciones, la Secretaría de Bienestar de Querétaro a través de su Facebook dio a conocer que la convocatoria se lanzará la próxima semana. (N 1 y 5)

PODER JUDICIAL

PODRÍAN JUBILARSE 5 MAGISTRADOS DEL TSJ CON MÁS DE 100 MIL PESOS AL MES

Por Andy Martínez

En el Poder Judicial de Querétaro todavía hay cinco magistrados que podrían jubilarse con más de 100 mil pesos mensuales. El magistrado presidente del TSJ, José Antonio Ortega, informó que estos magistrados cuentan con una carrera judicial de más de 20 años de antigüedad y lo cual les permite acceder a este derecho laboral. (Q)

MUNICIPIOS

ENTREGAN APOYOS ECONÓMICOS DE «CON ELLAS, HACEMOS LA DIFERENCIA»

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, recorrió la primera Expo de Emprendimiento Con Ellas que tuvo la finalidad de apoyar con 25 mil pesos los proyectos que gracias a los talleres que cursaron, decidieron iniciar las mujeres de la primera generación del programa. “Qué bueno que se decidieron, que bueno que participaron en este programa porque desde que se diseñó desde hace un año, le dije a mi equipo, si no es un programa que cambie vidas, no nos

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

interesa entrarle, el programa que hagamos tiene que cambiar vidas y hoy estoy viendo, por lo que ustedes me compartieron, están muy contentas porque su vida es diferente, porque su vida cambió por el programa”, comentó. (DQ 3, N 1 y 4, AM 3, EUQ 5, CQRO 1 y 4, Q, EQNO, ADN, ALQRO)

COMIENZA LA ENTREGA TARJETAS DEL SEGURO DE VIVIENDA DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, supervisó la entrega de las primeras tarjetas del Seguro de Vivienda en apoyo a la economía de las personas que pagaron durante el mes de enero su impuesto predial anualizado. En el condominio Loma Blanca de la Delegación Félix Osoreos Sotomayor, 14 familias recibieron las tarjetas que representan las pólizas de seguro con las cuales estarán amparados en caso de incendio, inundaciones, robo, responsabilidad civil o extensión de cubierta. (M)

TERMINAN LOS DESCUENTOS POR PRONTO PAGO DEL IMPUESTO PREDIAL

Ya se lista el cierre de la campaña para el pago del descuento del impuesto predial en la capital, por lo que llaman a los ciudadanos a ejecutar su pago. El Secretario de Finanzas, Francisco Martínez, señaló que poco más de 251 mil contribuyentes son los que se han acercado a realizar su pago siendo el mes de enero el de mayor recaudación alcanzada los 860 mdp. (LDH)

EN MAYO SE ESPERA EL INICIO DE OPERACIONES DEL INSTITUTO DE ECOLOGÍA Y CAMBIO CLIMÁTICO

El Secretaría de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, Genaro Montes, informó que en 60 días inicia operaciones el Instituto de Ecología y Cambio Climático luego de ser aprobado por el Ayuntamiento el pasado 23 de febrero. Y estará a cargo el actual Director de Ecología, Miguel Ángel Gómez. (LDH)

TENDRÁ PIE DE LA CUESTA SEIS ESTACIONAMIENTOS

El Municipio de Querétaro habilitará seis estacionamientos en avenida Pie de la Cuesta para que los clientes que acuden a los negocios en esta avenida puedan estacionar sus vehículos y no ocupen un carril de la vialidad. (LDH)

POR COVID-19, DOS BARRIOS SIN CRONISTAS

Por Anaid Mendoza

Luego de que el pasado 25 de febrero el alcalde capitalino LBN tomó protesta a 13 cronistas de barrio, el presidente del Concejo Municipal de la Crónica de Querétaro, Andrés Garrido, indicó que los barrios de San Pablo y San Gregorio por el momento no cuentan con representante debido a que los dos adultos mayores fallecieron a causa de Covid-19 en el proceso de conformación. (CQRO 4)

PRETENDE CORREGIDORA APLICAR HASTA 100 PRUEBAS DIARIAS DE COVID-19

El gobierno de Corregidora invita a través de sus redes sociales oficiales a realizarse la prueba de detección de COVID-19, en las instalaciones municipales del CAM. Las pruebas estarán siendo realizadas por la Secretaría de Salud del estado de Querétaro para la detección del coronavirus SARS-COV-2, causante de la enfermedad COVID-19, todo ello mediante el procedimiento PCR nasofaríngeo, Las pruebas se llevarán a cabo a partir de este lunes 1 de marzo de 2021, los días lunes, miércoles y viernes. (ADN)

ALCALDE SKATER EN CORREGIDORA

Reverdeció canas Roberto Sosa al agarrar la patineta junto con un grupo de jóvenes en el parque Misión San Carlos, donde el presidente municipal hizo su último recorrido sabatino previo a dejar el cargo para buscar la reelección. (DQ 1)

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

MÓDULO DE VACUNACIÓN PERMANECERÁ ABIERTO EN PEDRO ESCOBEDO

El alcalde de dicha demarcación, Amarildo Bárcenas, aseveró que los módulos de atención para vacunas contra el COVID-19, permanecerán abiertos durante este lunes y que esto fue posible gracias al excelente comportamiento de los adultos mayores al acudir a la clínica del IMSS en el Plan Nacional de Vacunación. (VI)

CAE 45% LA EJECUCIÓN DE OBRAS EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Carlos Coronado

En aproximadamente 45 por ciento ha disminuido la ejecución de obra privada en San Juan del Río, hecho que ha impactado de manera directa a las empresas del rubro, informó Gonzalo Álvarez, Presidente del Colegio de Ingenieros Civiles. (ESSJR 3)

INFORMACIÓN GENERAL

SEMANA SANTA, CRUCIAL PARA DECIDIR SI SE RETOMAN ACTIVIDADES PRESENCIALES: RECTORA UAQ

Por Jahaira Lara

El periodo vacacional de Semana Santa será crucial para definir si el próximo semestre se iniciará con la incorporación de forma gradual y paulatina a algunas actividades académicas presenciales, así lo destacó la rectora de la UAQ, Teresa García. (N 5)

CALIFICA DIÓCESIS DE QUERÉTARO DE 'ESTÉRILES' DISCUSIONES ENTRE FEMINISTAS Y AMLO

No hay que ahogarse en discusiones estériles que no van a llevar a nada, aseguró el Vicario de la diócesis Martín Lara, respecto a la disputa que generó polémica entre los grupos de feministas y el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, al respecto al caso de Félix Salgado Macedonio quien es acusado por grupos feministas, de haber cometido supuestas agresiones sexuales a mujeres. (CQRO 1 y 5, ADN)

ENTRARÁN DE LLENO AL MUNDO DIGITAL

Ante las condiciones actuales por la pandemia de Covid-19, que obliga al distanciamiento social, la iglesia Católica en Querétaro canalizará sus esfuerzos vía mundo digital, por lo que constantemente estará presentando contenido para niños, jóvenes, parejas, matrimonios y adultos mayores. Lo anterior, derivado de los acuerdos de las asambleas de los 12 decanatos de la Diócesis de Querétaro, realizadas durante finales del mes de febrero, que fueron encabezadas por el Obispo de Querétaro, Fidencio López. (DQ 9)

QUE SÍ HABRÁ MANIFESTACIÓN EL 8 DE MARZO

El próximo ocho de marzo, diferentes colectivas del estado como Corregidora Querétaro, Mujeres Inolvidables y Poder Feminista realizarán una manifestación separatista en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. (DQ 5)

ACUSAN FALTA DE SENSIBILIDAD DE AMLO ANTE VIOLENCIA CONTRA MUJERES

Por Katia Lemus

Desde que Andrés Manuel López Obrador asumió la presidencia de la República se ha confrontado con el movimiento feminista, a pesar de que su gabinete se conforma de varias mujeres valiosas, sensibles y que han trabajado a favor de la igualdad de género, afirmó Alejandra Martínez, representante de la Asociación Queretana de la Educación para las Sexualidades Humanas (Aquesex). (CQRO 5)

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

DISCURSO DE ODIÓ LLEGÓ AL ÁMBITO SOCIAL: WALTER LÓPEZ

Por Francisco Velázquez

El discurso de odio permeó desde el círculo político al terreno de lo social en el estado de Querétaro, dijo el vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, Walter López, quien mencionó que la situación tiene poco de presentarse en la entidad, ya que nunca antes se habían dado mensajes públicos de odio. (CQRO 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

*CANACO, NUEVA CARA. *KURI PRESIONA EN SJR. *DE MAXI PARA NAVA. A un mes de iniciar las campañas y justo antes de entrar en aislamiento obligado por sospechas de Covid-19, Mauricio Kuri González se presentó en San Juan del Río para poner “curitas” y unificar a los panistas de la región tras una difícil negociación interna. Ninguna elección municipal pinta para ser tan cerrada como en San Juan del Río, donde Roberto Cabrera sacará chispas ante el priista Gustavo Nieto y también ante quien postule Morena para la presidencia municipal. La presencia de Kuri para reunir al alcalde saliente Guillermo Vega con Roberto Cabrera, Germain Garfias, Marcia Solórzano, José González y Rosendo Anaya, es señal de que el virtual candidato a gobernador ya ejerce la jefatura política que le corresponde en el PAN y que está empeñado en hacerlos funcionar como equipo, pese a que pertenecen a distintas corrientes del PAN. Lo reñida que pueda ser la decisión en San Juan del Río, que encabeza la segunda zona metropolitana del estado, será fundamental en el resultado de la gubernatura. A los panistas no les quedaba de otra al ver que los priistas ya están empezando a moverse por todo el municipio a la espera de los tiempos oficiales, pero ya tejiendo redes de trabajo. **COORDINADOR.** El legislador con licencia Mauricio Ruiz Oláes será el coordinador de campaña de Celia Maya García en la candidatura a gobernadora. Después de que dejó el Congreso estatal Ruiz ha mantenido un bajo perfil, fulminado por la filtración de que se ostentaba como licenciado sin serlo, pero su amigo el dirigente nacional Mario Delgado le encargó encabezar la campaña en coordinación directa con el bejaranista César Gutiérrez Sánchez que opera desde la Ciudad de México. **ADELANTO.** La iracunda protesta que le armaron a Luis Nava durante la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador es un saludo de Arturo Maximiliano García, aspirante de Morena a la alcaldía no obstante el poco arraigo que tiene, por “fiff”, por ser notario público y por ex panista, dentro del partido de la 4T. **CONTINUIDAD.** Así de agresiva puede ser la lucha en la capital. Por primera vez en la historia queretana la alcaldía será sometida a una lucha por la reelección y el alcalde en funciones, por simple desgaste del ejercicio de gobierno, llevará más presión que los demás porque todos los aspirantes pueden prometer, pero él debe hablar de resultados y convencer con el proyecto de continuidad. **ENCUESTAS.** Hace apenas 4 días, el 25 de febrero, la empresa encuestadora Massive Caller que dirige Carlos Campos Riojas publicó su medición sobre los alcaldes de mayor aprobación. En vísperas de su cierre de administración y a unos días de separarse del cargo para hacer campaña, Luis Nava Guerrero se ubicó como el sexto mejor evaluado del país en políticas públicas de su gobierno en Querétaro. Según Massive Caller, de la población consultada 59.3 por ciento lo calificó de forma positiva. Los números de esa casa encuestadora coinciden con los del Flash Poll sobre las preferencias electorales para la capital queretana que realizó el 24 de febrero la empresa C&E Research. A la pregunta de ¿Quién le gustaría que fuera su próximo presidente municipal?, 41 por ciento respondió que prefería a Luis Nava. Señala C&E Research que en el careo con otros aspirante, Nava Guerrero obtiene 42 por ciento de las preferencias contra 11 por ciento de la morenista Paloma Arce. En el segundo careo, frente al posible candidato de Morena Arturo Maximiliano García, C&E Research le da 43 por ciento contra 10 por ciento de su contrincante. **PENDIENTE.** Ante las críticas ciudadanas a la obra de Pie de la Cuesta, la secretaria de Obras Públicas Municipales, Oriana López Castillo, prefiere guardar silencio en espera de que la

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

Secretaría de Movilidad concluya el proceso de sincronización de los semáforos. La funcionaria le puso a su jefe, Luis Nava, un foco rojo no previsto en su salida a campaña. **PRISAS.** Los diputados de Querétaro están a cuatro días de que venza el plazo y tengan designada a la persona que sustituirá a Javier Rascado Pérez como comisionado de Transparencia y Acceso a la Información (Infoqro). El comisionado saliente, con desempeño impecable durante 11 años, no puede repetir ni retrasar su salida de cargo. Rascado se irá a su cubículo en la Facultad de Derecho de la UAQ pese a que la diputada Connie Herrera lo intente convencer de ser candidato al algún cargo deje libre “Quico” en el partido Querétaro Independiente. **NUEVA CARA.** Que al interior de la Canaco su nueva dirigencia ya prepara una serie de iniciativas de apoyo al comercio y consumo queretano, pero acompañado de competitividad. A solo un par de semanas del relevo en la dirigencia, dicen que el cambio va en serio. (DQ)

LOS HIJOS DE LA CORNETA / ORÁCULO

APRENDIZ: Le bastó ser una de las consentidas de Tonatiuh Salinas para que Pepe Calzada viera en Mariana Ortiz, al igual que en Andrea Spinolo, Paulina Escobedo, Isabel Llamas y Marcela Pérez Romo, a una nueva generación de mujeres en la política; el resultado está más que visto, José entre- gándole el gobierno a **Pancho.** Pues como redentora electoral, inició su pasarela Mariana por varios partidos políticos, a los que ofreció, siempre a cambio de la primer plurinominal al cabildo o al Congreso, “toda su experiencia”; lo mismo se ofertó al PRI que al Verde, y otros institutos políticos más, pero sólo Fuerza Social por México versión 2 creyó en ese falaz discurso, y ahí está. Ortiz ahora divide su tiempo entre acompañar al candidato a Gobernador Juan Carlos Martínez a sus reuniones que en su faceta de empresaria, ya que ha venido impulsando que le compren cubrebocas (ya ven que de la pandemia todos quieren hacer su agosto), y por ello visita a sus ex amigos de la CDMX, como en PEMEX. Al que dos años sirve, con alguno queda mal deberían recordarle a la joven aprendiz de política. **PRI.** Las preferencias electorales para el PRI parecen estar peor que nunca, y si esto no fuera suficiente las traiciones parecen apuntillar al que hace algunas décadas fuera el partido hegemónico en el país. Son decenas de pseudo líderes los que todos los días hacen antesala en las oficinas del puntero en todas las encuestas, ofertando millares de votos a cambio de la querencia del candidato blanquiazul, y si bien un vasito de agua a nadie se le niega, la realidad es que **Mauricio Kuri** tiene muy bien medidos a todos. Lo que realmente sorprende es que sea el mismo Secretario de Organización del PRI quien ha buscado afanosamente al candidato del PAN, se dice dolido porque sólo él creía que sería el nuevo dirigente, ante la próxima salida del millennial Ospital y ahora que se dio cuenta que está más sólo que la luna y que no será el elegido, hizo un nuevo berrinche en su corta carrera política y ya busca otro espacio con sus antes adversarios los azules. David Palacios quiere seguir los pasos de sus amigos Juan Carlos Piña y Bety León y abandonar, por lo menos en este proceso, al partido al que le juraba lealtad absoluta, bueno, al menos eso enarbolaba cuando se desvivía por quitar de la silla al JJ. Si Kuri acepta el apoyo del PepeBoy, deberá preguntar primero en la sierra queretana sobre todos los sinsabores que dejó el joven en su intento por ser legislador federal, en muchos lados ni se puede parar. Aguas. (...) **DELFIN.** Gobernador no pone Gobernador es un dicho muy vigente en el argot electoral de nuestro Estado; Calzada no pudo dejar a Roberto Loyola, Garrido no logró cederle su silla a Manuel González, Ignacio Loyola no llevaba como su candidato a Paco Garrido, Enrique Burgos hasta operó en contra de Fernando Ortiz Arana, Mariano Palacios jamás tuvo entre sus afectos al ex Gobernador Burgos, Camacho Guzmán se oponía a la candidatura de Palacios Alcocer, Antonio Calzada se enfrentó abiertamente a la designación del Negro Camacho, y un largo etcétera. Pues todo parece indicar que tal maldición del mandamás de la Casona de la Corregidora, pudiera llegar a su finel 6 de junio, y es que **Mauricio Kuri**, el delfín de **Francisco Domínguez Servién**, aventaja a su más cercana perseguidora **Celia Maya** por más de 20 puntos porcentuales y a la siguiente, del PRI, por casi 35 puntos. Un triunfo que será histórico en ese sentido, y que pondrá a Pancho en una palestra de carácter nacional, a lo mejor por eso AMLO le aplaudió públicamente. **LA VISITA.** La presencia del Presidente López Obrador en Querétaro, dejó a muchos inquietos y a otros contentos. Se pensaba que vendría a apuntalar no

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

solo la inauguración del nuevo Hospital General, sino también a dar un espaldarazo a algunos aspirantes o candidatos de Morena. Algunos hablaban que sería una fecha importante para destapar por fin a Arturo Maximiliano a la candidatura a Presidente Municipal. Pero no, López Obrador diseñó su agenda de manera institucional y mantuvo un excelente diálogo con el mandatario queretano **Francisco Domínguez**. La foto que circuló en donde el Presidente aplaude a **Pancho Domínguez** y este le agradece con un gesto de buenos amigos, dejó a los morenos queretanos más que helados. Callaron, y sin expresión, entendieron un mensaje que está encriptado en la relación de gobierno local con el federal. Se llama política, en donde todos ganan. El Presidente sabe que Querétaro es un estado muy panista. Lleno de “conservadores” como diría él; más no obstante la polarización entre Morena y el sobrante de los partidos, los ha unido casi a todos en una sola causa, que Morena no gobierne en Querétaro. Solo el PRI sigue sin entender esta idea, y con soberbia, se piensan autosuficientes; pero aún así, ello le correspondería a su dirigencia; pero la gente, sus militantes, muchos en su mayoría, irían por el voto útil para apoyar al bloque encabezado por **Mauricio Kuri**. La visita presidencial a tres meses de la elección, el aplauso y la camaradería, pareciera ser un acto de resignación. Y es que además, los morenos queretanos singuen del chongo, no se articulan, no se unen. Siguen confrontados varios grupos contra Celia Maya, sin entender que eso ya fue, que la decisión está tomada. Siguen sin entender, podrían imponer a Arturo Maximiliano como candidato a la Presidencia Municipal, a pesar de las oposiciones y enojos internos que esto conllevaría. No hay nada escrito, pero podría suceder, ante un desdibujado Juan José Jiménez que cada día desaparece más del mapa. A tres meses de la elección, Morena está enredado y con un Presidente que la lleva bien, pero no con ellos, sino con el actual gobierno estatal. El presidente quiere a su amiga Celia, pero con su partido, de plano no se dejan ayudar. La moneda está en el aire, y aún faltan las campañas y las sorpresas por venir. Aún así, los azules van en caballo de Hacienda. **TERTULIA**. Termina febrero y comienza el mes de las definiciones internas, los partidos políticos deben concluir sus muy desgastados procesos internos, ningún partido se salva, del hartazgo que acumulan con la sociedad. Los tertulianos se dividieron en tres partes esta semana, nadie se atreve a señalar que parte es más grande y cuál sería la menor, nos referimos a lo caldeado que estuvo el sábado la reunión, ya que algunos abiertamente informaron que fueron a la inauguración del Nuevo Hospital General y aprovecharon para reclamar al presidente de la República por varios temas, en los cuales consideran se ha equivocado, pero sobre todo por la muertes de familiares, por la pérdida de empleo y el incremento a los precios de gasolina, gas y electricidad que fueron compromisos de su campaña, que ya no subirían, le gritaron de todo y con todo. Pero hubo otros también tertulianos que acudieron para agradecerle los centavos que están recibiendo por los diferentes programas para varios familiares y otro sector que no fue, que está midiendo y esperando para opinar con su voto, al parecer este último grupo es el mayor en forma muy marcada. Siguen los ajustes, por el lado del Pan en San Juan del Río, donde los negativos del actual Presidente Municipal se los trasladan a su candidato a sucederlo, además de que en algún grupo de colabores de la actual Administración pública, dicen que prefieren que sea de otro partido, así están sus enfrentamientos. Pero en la Sierra también hace aire y los problemas internos del actual Ayuntamiento de Jalpan más las leyendas urbanas de los dineros públicos, se dice, que fueron, entre otros, los motivos por la que renunció a la candidata del PRI a la diputación local por ese distrito XV. **GANADOR DE LAS ENCUESTAS, PERDEDOR DE LAS ELECCIONES**. En esta época electoral, vienen a la memoria los nombres de Fernando Ortiz Arana, Manuel Gonzales Valle y Roberto Loyola Vera. ¿Qué tienen en común estos ex candidatos? Lo primero que nos viene a la mente es que todos ellos perdieron, pero una vez que hacemos memoria tienen otra condición que los une a todos: eran los “favoritos” en los llamados por los expertos: estudios demoscópicos. Y es que ahora que se acerca el proceso electoral, se llenan las redes sociales, los mensajes de whatsapp y las columnas periodísticas con resultados de encuestas “serias” que quisieran, como esta pitonisa predecir el futuro de la elección. Circulan de manera masiva distintos números de diferentes casas encuestadoras para hacernos creer que podemos adivinar el futuro hoy. En todas las latitudes del mundo la democracia da sorpresas el día de la elección, pero en pocos lugares

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

ha sido tan marcado esto como en tierras queretanas. Lo invito, estimado lector, a hacer un pequeño ejercicio de memoria sobre lo que ha acontecido en las últimas elecciones a Gobernador de la entidad: Fernando Ortiz Arana en 1997 y 2003 tenía, según las encuestas, la elección resuelta, ganaría dos a uno, o se apostaba a que el margen aún fuera mayor. Pero curiosamente la historia se repitió una y otra vez. En aquel 2009 donde aún a 15 días del proceso se presumían “números oficiales” que daban a Manuel González Valle una diferencia cómoda sobre Pepe Calzada, y es de todos conocido el resultado. Y la más reciente, donde apenas hace seis años circulaban de manera masiva números que le darían el carro completo al tricolor, el día de la elección ganó prácticamente todo el estado Acción Nacional. Encontramos un elemento que une a todas estas historias: extrañamente quien va a la cabeza de las encuestas en Querétaro ha perdido la elección. Por eso estimado lector, tenga usted cuidado con la publicidad disfrazada de estudio de opinión, se ha demostrado en la historia que el electorado queretano decide y resuelve el último día. Las campañas están a poco más de un mes de iniciar, y la moneda está en el aire, haga sus apuestas sí, pero con cautela, no vaya a ser que pierda en el exceso de confianza, si aprendemos de la historia más vale no apostar antes de tiempo. La contienda puede ser muy cerrada entre **Kuri, Abigail y Celia**, esto aún no empieza y es todo un enigma queretano pensar en cómo terminará. **NADA NUEVO BAJO EL SOL**. No es nada nuevo, que la desorganización continúe en el proceso de vacunación de manera tan cruel, que más que dar una obligada solución por parte del gobierno federal, está poniendo en gran riesgo a los más desprotegidos, a los ancianos. Que ruin e irresponsable actitud, de que por querer monopolizar lo que en estos momentos la ciudadanía ve como una posibilidad salvadora, se convierta en una clara muestra de los efectos de la arrogancia presidencial, que no acepta lo que considera inferencias extrañas a su instrumento que salvará la 4T, la vacuna y su canje por votos. ¡Ruín y perversa actitud presidencial! Ya sienten que el descontrol al interior de MORENA, que se manifestó por la inconformidad generalizada al tratar de legitimar sus dedazos con la simulación de encuestas fue un gravísimo rompimiento de la frágil unidad partidista, y eso se demuestra por la forma de reacción de las mujeres del partido, que despertando, y sabiendo que Salgado es el candidato de Andrés Manuel, supieron con altura de miras, mandarlo al diablo en lo que ya es una histórica reacción interna, la que es señal de que “el Ave fénix” el Tlatoani sabio y poderoso no tiene ya control ni de sus más cercanos, y esa chispa de inteligencia, que entre toda la enajenación que intencionalmente mantienen con sus mensajes sensacionalistas de los nuevos espontáneos chayoteros que tanto atacan, ni con ellos, ni desviando la atención al efecto del tremendo golpe del señor Colmenares de la Auditoría Superior de la Federación que les puso una balconada tremenda, la que mañosamente —como es el sello de la casa— se trata de enfocar exclusivamente en lo del aeropuerto cancelado por lo espectacular, ¿Pero? ¿Todo lo demás de lo observado como malos manejos qué? Mañosillo como siempre don Andrés, pero ya no será lo mismo, ya la razón está perneando el grueso cráneo de muchos, para que pueda penetrar a sus cerebros. **EL HOMBRE DEL CORBATÓN**. Falso positivo es un término poco común para un diagnóstico clínico y el simple hecho de aceptar que existe y que se puede diagnosticar mal en tiempos de pandemia, causa escozor. Bueno Mauricio Kuri se hizo una prueba y salió positiva y así lo trascendió desde sus redes sociales, Obvio que despertó incógnitas sobre su posible estado, porque ya ve Usted que a los políticos siempre les pega leve y al pueblo raso, lo manda al panteón. Bueno, lo mejor es que la prueba PCR y salió negativa, para fortuna del político del albiazul. **RETRASO EN LA PROGRAMACIÓN**. La federación tiene apirañadas las vacunas, ellos reparte lo poquito que ha llegado. La Federación no permite que los gobernadores se unan y compren a las farmacéuticas la vacuna, no les da el aval; la Federación se opone a que gente de otros municipios acuda en busca de la vacuna, La Federación es entonces el cuello de botella por lo que no podemos avanzar en la vacunación y esa congestión, creen, les va a beneficiar en el proceso electoral... el mundo al revés. **A CUATRO MESES**. De cara a la elección del 6 de junio, los que muestran efervescencia son los de Morena, su guerra intestina es la sal preelectoral, pero se queda en escándalo y no suma votos, por el contrario. Queda demostrado que les sale lo revolucionario cuando están con su presidente Andrés Manuel López Obrador y que cuando se va... se les aplaca

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

el pelo y les surge una sonrisa planchada. Los demás partidos la llevan medida, paso a paso, **Abigail Arredondo** con el PRI lucha denonadamente, se planta, es firme y espera conseguir algunos votos para dejar de ser la segunda fuerza política del estado, pero dista mucho para remontar las preferencias. **Raquel Ruiz de Santiago**, bajó un poco la intensidad de su campaña, pero sigue trabajando y tratando de marcar la agenda y en el PAN, se espera que ya pronto inicien actividades, porque si se duermen en sus laureles, les podrían dar madruguetes. Por cierto, ¿conocen ya las frases de campaña de los posibles candidatos...? La semana entrante se las contamos. (N)

ASTERISCOS

GILBERTO HERRERA VISITÓ EL TEPOZÁN. El senador de la República Gilberto Herrera Ruiz visitó el sábado la comunidad de Arroyo Seco, El Tepozán, que fue donde inició su campaña para el cargo que ocupa actualmente. En esta ocasión, el funcionario acudió a resolver algunas inquietudes en relación al programa 'La Escuela Es Nuestra' con padres de familia. **COMENZÓ ENVASADO DE PRIMERAS VACUNAS.** La empresa biofarmacéutica china CanSino Biologics anunció que este fin de semana comenzó el proceso de envasado y pruebas biológicas de los primeros 2 millones de dosis de su vacuna anti-COVID-19 en la planta Drugmex, en Querétaro. Se prevé que el primer lote estará listo en la segunda quincena de marzo y será entregado a la Secretaría de Salud para su distribución y aplicación. **MÉXICO COLOCA SU PRIMER NANOSATÉLITE EN EL ESPACIO.** Este 28 de febrero se puso en órbita el primer nanosatélite 100% mexicano (NanoConnect-2), desarrollado por especialistas del Instituto de Ciencias Nucleares de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La Agencia Espacial de India (ISRO) se encargó de poner en órbita 19 satélites de Brasil, China, y México, entre otros países. (AM)

BAJO RESERVA

EN FUERZA POR MÉXICO SE DESTROZAN; EL FUEGO AMIGO SE PONE AL ROJO VIVO. El fuego cruzado en Fuerza por México está al rojo vivo. Ayer el dirigente nacional de este partido Gerardo Islas Maldonado arremetió en contra del presidente estatal de este instituto político, José Aguilera Ortiz. Recordemos que ambos tienen un pleito irreconciliable. Don Gerardo dijo que ya inició un proceso interno para destituir del cargo a su presidente estatal, pues lo acusa de vender candidaturas y aliarse al PAN. Islas dijo que se equivocó al nombrar al dirigente estatal, pues asegura que desconocía el historial político y los intereses a los que se debe. Hoy don José Luis, un viejo lobo de mar en estas lides, dará rueda de prensa, pero antes advirtió en redes sociales que no se dejará y ganará en tribunales. **ISLAS DA ESPALDARAZO A JUAN CARLOS MARTÍNEZ.** En más de esta fuerza política, nos comentan, tomó por sorpresa a Gerardo Islas Maldonado la presencia de reporteros en un evento en el que no se convocó a la prensa por motivos de la pandemia. Islas visitó ayer la capital queretana para tomar protesta y entregar constancias a los coordinadores del partido en los 18 municipios, 15 distritos locales y 4 federales. Islas Maldonado también, nos cuentan, aclaró que Juan Carlos Martínez es el candidato a la gubernatura y el único avalado en el proceso interno de este partido. Recordemos que Martínez fue desconocido por el presidente estatal José Aguilera Ortiz. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

NOS HONRA RECONOCIMIENTO DE ENTES FISCALIZADORES: FDS. En su discurso en la inauguración del Hospital General de Querétaro -y ante el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador- el gobernador del estado Francisco Domínguez Servián aseguró que el nosocomio será un referente nacional de salud pública. Destacó que fue posible gracias a un manejo ordenado y honesto de los recursos: "Nos honra mucho el reconocimiento de los entes fiscalizadores como el estado que mejor manejo da a los recursos federalizados de todo el país. El poder Ejecutivo del estado de Querétaro no tiene observaciones cuantificadas, pendientes de solventar, ni importes pendientes de reintegrar", en clara alusión al reciente Informe de la Auditoría Superior de

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

Fiscalización (ASF). **“PRONTO” LLEGARÁ VACUNA A TOLIMÁN, COLÓN Y HUIMILPAN.** Este sábado, la Delegación Querétaro de la Secretaría de Bienestar informó -en un comunicado- que la Jornada Nacional de Vacunación contra el virus SARS-CoV-2 causante del Covid-19 para adultos mayores de 60 años “ajusta su calendario” y se realizará “en próximas fechas” en los municipios de Tolimán, Colón y Huimilpan, aunque no refirió fechas en concreto. La titular de los Programas Integrales de Desarrollo, Rocío Peniche Vera, reiteró: “La estrategia (del Plan Nacional de Vacunación del gobierno federal) observa razones que tienen que ver con criterios de salud y sociales para llegar primero con la gente más vulnerable, con quienes tienen un acceso limitado a servicios de salud y en ese sentido vamos de la periferia hacia el centro”. Según el reporte de la Secretaría de Salud en el estado, hasta este sábado en Tolimán, Colón y Huimilpan se habían registrado 190, 342 y 181 casos de Covid-19, respectivamente; en tanto, en el municipio de Querétaro la cifra acumulada ascendió a 38 mil 825, 3 mil 731 en San Juan del Río y 3 mil 376 en Corregidora. La vacuna ya ha sido aplicada a este sector en los municipios de Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Pinal de Amoles, Jalpan de Serra y Pedro Escobedo, en los cuales se han presentado 64, 71, 123, 461 y mil 83, respectivamente. **MUY DIFÍCIL QUE HAYA FERIA, POR VACUNACIÓN TARDÍA CONTRA COVID.** Que será muy difícil que este año se realice la Feria Internacional Ganadera de Querétaro, debido a que la vacunación contra el Covid-19 “va muy tardía y no deseamos exponer a la población”, aseguró Alejandro Ugalde Tinoco, presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ). (CQRO)

PULSO - EL ASEDIO

Por Andrés González

Con la cercanía del inicio de las campañas electorales, los partidos políticos – y aquí son once – tienen en la mira, si bien a todas las posiciones, les llama poderosamente la atención la llamada “Joya de la Corona” y que no es otra que la presidencia municipal de Querétaro. Y estos, los partidos, se miden, se ven de reojo... se fortalecen. Y se están formando sorpresas. Y esa fortaleza política es para propinar al adversario y desde ahora, “un jaque mate” político, de modo que la campaña la inicien lo más fuerte posible. En esto no hay inocencia. Se trata, nada más y nada menos, del cargo burocrático de mayor cuantía en el estado. Por eso la cuerda se tensa. Dejados atrás el tiempo de las alianzas – y superadas también las precampañas – la atención y esfuerzos de los institutos políticos se están centrando en la formación de las candidaturas comunes, las legales – están en tiempo y forma – pero también las fácticas. Y estas no son otras que las posibles y sin permiso o licencia oficial para operarse, porque se hacen desde tácitos y hasta públicos arreglos para sumar. Y las cuajan viables, asequibles. Unas se operan desde antes, pero todas se aterrizan en el día de la elección. Y para la presidencia municipal de Querétaro, la primera que se “oficializó” – ya se veía venir – fue la candidatura común del partido “Querétaro Independiente”, que fue el que hizo la suma, porque el registro del Partido Acción Nacional ya se había cumplido. Y es que se trata de arropar – a como dé lugar y dentro de la legalidad – a la citada “Joya de la Corona”; fortalecer un proyecto desde ahora. Y si a esta propuesta se le suma la incorporación del activista José Luis Aguilera Rico en la fórmula para la presidencia municipal del PAN, se crea la figura fáctica, para apuntalar la misma propuesta. Y no es solo el voto de José Luis. Eso le entendemos perfectamente. Pero están a la vista otras candidaturas comunes. Por eso hoy mismo y en esta especie de “guerra fría” pre electoral – porque las campañas aún no inician – se están cocinando otras, por la misma razón y para el mismo cargo. Está en camino – ya convenido – la candidatura común del precandidato del partido “Movimiento Ciudadano” en la persona de Adolfo Ríos, el primer partido en donde hizo el registro, con el Partido Verde, que lo mantiene- hasta ahora – en la discreción política pero que se hace presente en cuanto evento importante realiza este partido. Y es que se trata del candidato que, en la reciente contienda, la del 2018, se quedó a unos cuantos votos de alcanzar el cargo, algo así como 1,552 votos. Y ya está de nuevo en pie electoral. La presidencia municipal de Querétaro se ganó hace tres años, con 154 mil votos y fracción -; hoy el voto vendrá mayormente dividido, por la calidad de los candidatos ya registrados. El que defiende la “joya”, pero también los

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

que están a la vista. Ya citamos dos. De nivel altamente competitivos están otros dos candidatos: Carlos Rentería de “Redes Sociales por México” que dicen está armando un trabuco para su fórmula, con mucha “malicia” política y que busca operatividad social. Y está la candidata del Partido Revolucionario Institucional, María Alemán Muñoz, con mucho oficio, con arropo especial de su partido a nivel nacional – “Alito”- pero también de operadores políticos nombrados como “delegados especiales del PRI para el municipio de Querétaro” y que no desconocen del armado fino para ganar una contienda. A esto súmele usted la candidata del partido “Morena” – o candidato – y que seguramente se hará público en estos días, sin saber con precisión cuando, pero que del 8 de marzo no pasa; justo de hoy en ocho días. Por todos estos ingredientes el voto, se presume, se va a fragmentar. Algunos analistas dan como el número ganador de votos, los 125 mil, lejos de los 154 mil que alcanzó el actual alcalde. De aquí y al registro en instancias electorales, todavía podría cuajar una candidatura común más, cuando el puntero ya llegó al tope electoral, en encuestas y en apreciaciones. Para la presidencia municipal de Querétaro, el piso se está poniendo parejo. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

NO RESPETAN. Los vertiginosos tiempos, nos han orillado a perder algunas costumbres: el respeto a las mujeres, no tocarlas ni con el pétalo de una rosa y mucho menos asesinarlas con objeto contundente. Nunca será tarde para retomar esos valores. (N 1)

EDITORIAL / UN AÑO

Iniciamos el tercer mes del primer trimestre del 2021 y la pandemia sigue indomable, las vacunas no llegan en las cantidades necesarias y de aquél hombre de 43 años procedente de España vía aérea a la Ciudad de México, y luego en un auto particular a Querétaro, registrado como el primer caso COVID-19 en la entidad, ahora lo mínimo son 230 casos diarios y más de 20 muertos cada día en promedio. Claro que las cosas han cambiado, se comienza a aplicar la vacuna y tenemos al subsecretario de Salud de la Federación y responsable del manejo de la pandemia, Hugo López-Gatell hospitalizado por el SARS CoV-2, que minimizaron, porque no hizo caso de recomendaciones proferidas por él como el “Quédate en Casa” y fue fiel a las ideas de su jefe supremo que sigue sin creer en el cubrebocas. Nos escandalizamos con el primer muerto por COVID-19 en Querétaro, el gobernador **Francisco Domínguez** lo lamentó en su cuenta de Twitter el 29 de marzo de hace un año: “Lamento comunicar el primer deceso por COVID- 19 en Querétaro. El paciente, hombre de 58 años de edad, se encontraba hospitalizado; QEPD”. De ese terrible día para Querétaro a la fecha llevamos en Querétaro tres mil 723 defunciones por el nuevo Coronavirus y 54 mil 600 se han contagiado en la entidad. (...) (N)

REDUCIENDO LA BRECHA

Una de las instalaciones que tendrá el renovado Hospital General de Querétaro, inaugurado el viernes por el presidente **AMLO** y el gobernador Francisco Domínguez Servién, es un albergue con 120 camas destinado a que los familiares de los pacientes hospitalizados puedan tener una estadía gratuita ahí de día y de noche. Muchas de las mejoras de este recinto tienen que ver con las dimensiones de la población por atender. Vale la pena recordar que este centro de salud fue construido hace 57 años, cuando el Estado contaba con 400 mil habitantes. Hoy Querétaro tiene una población de 2.3 millones de habitantes. Y hablando de un municipio que ha tenido un crecimiento exponencial en las últimas dos décadas, no se pierda en Pulso Político una presentación detallada de los aspirantes que contendrán por la Presidencia Municipal de Corregidora. Se trata de diez perfiles; analizamos desde sus lugares de origen y formación hasta su experiencia en la gestión pública. También en noticias metropolitanas, le informamos que a partir de hoy comienzan las siguientes corridas de autobús urbano: de El Salitre a Santander, de Américas a Epigmenio González y de San José el Alto a Santander. En el ámbito nacional, hoy se encuentran en

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

videoconferencia los presidentes de México y Estados Unidos. Según información filtrada por funcionarios estadounidenses, López Obrador estaría realizando una petición a **Joe Biden** para que le comparta vacunas contra la COVID-19 a México. Analistas prevén un ambiente tenso en caso de abordarse la reforma energética aprobada la semana pasada en el Senado. (AM)

LA CRUDA VERDAD - KURI MUESTRA OFICIO Y GENEROSIDAD POLÍTICA

Por Alejandro Olvera

La semana pasada, trascendió la reunión que sostuvo el virtual candidato de Acción Nacional Mauricio Kuri González, con el también panista y diputado federal Marcos Aguilar Vega, en la hacienda "La Venta"; quizá, usted como yo, al leer esto, la primer reacción sea negativa, sin embargo, atendiendo a las máximas de la política, habrá que entender que hay que "tender puentes", ahora bien, si usted es menos romántico, quizá, Mauricio tomó lo escrito por Mario Puzo, en su conocida obra "El Padrino": "A los amigos tenlos cerca, pero a tus enemigos más". Es vox populi que Marcos Aguilar, fue sumamente agresivo con el otrora presidente municipal de Corregidora y que sus operadores tenían como consigna diaria golpearle o buscar la forma de hacerlo, y si no fuera porque Kuri estaba respaldado por su trabajo y descansaba en un excelente equipo político y de comunicación social, los embates de la jauría, que por cierto, ya abreva en otro páramo, hubieran surtido efectos; Pero, lo que hay que destacar, es que los años de Kuri al frente del grupo parlamentario de Acción Nacional, fortalecieron su oficio político e incubaron en él la capacidad de construir de las cenizas y transitar con quien sea necesario para la consecución del bien superior, de lado quedaron los agravios y el oprobio, Mauricio es generoso y por el bien del proyecto puede sumar hasta a Marcos Aguilar, esperemos que este, no confunda generosidad con debilidad, aunque como en las fábulas: "El alacrán siempre es alacrán y el hombre siempre será generoso".

OTRO "POLÉMICO FICHAJE" DE QUERÉTARO INDEPENDIENTE. Luego de que QI, dejara atrás la polémica levantada por Carlos Villagrán, se avecina una nueva, esta vez más doméstica, más pedestre, sin tanto reflector, pues estará focalizada en el segundo distrito local, donde el partido morado, pretende impulsar en candidatura común, al hasta ahora priista Manuel Pozo Cabrera; el experimentado político cercano al ex gobernador José Eduardo Calzada Roviroso y con arraigo en las fibras de la queretanidad, podría darle frutos a Connie Herrera y Agustín Dorantes, en un distrito en el que los resultados no han sido favorables a la franquicia blanquiazul, sin embargo, el primer obstáculo que tendrá que vencer es al interior del PAN, donde algunos ya exigen y con justa razón, derecho de antigüedad; como es el caso de Armando Alejandro Rivera Castillejos, quien se siente excluido de la contienda y motivos no le faltan para hacer alguna travesura y más si en la casa de enfrente encuentra un rostro amigo. **MORENOS AL ABORDAJE.** A quienes la ley y tiempos electorales, parecen "valerles madre" es a los "naturales" de MORENA, en su afán de mantenerse en "pie de lucha", siguen en plena precampaña electoral, caso concreto; el de Rosa María Córdova Rodríguez, quien bajo el manto protector de una presunta comisión municipal, sale a dar ruedas de prensa para atacar y desprestigiar a sus contrincantes; lo que no sabe la maestra, es que esas comisiones ya fueron desconocidas por el Comité Ejecutivo Nacional; quizá sus asesores, tampoco le han dicho que a partir del 12 de febrero, ella debe de estar guardadita, porque como en el proceso penal, sus declaraciones pueden ser usadas en su contra y en una de esas, sus hermosas ruedas de prensa revestidas por "majestuosos especímenes de la izquierda" son la causa de que la bajen en el hipotético y remoto caso que se hiciera de la candidatura de su partido a la presidencia municipal de Querétaro. Por cierto, ahora quiere una candidatura común con el PT, pero ahí: "Ni la ven ni la oyen" pues saben, que únicamente los quiere como instrumento para hacer el "caldo gordo" en caso de que no sea candidata de MORENA, como seguramente será. **LA ÉPICA BATALLA POR LA TERCERA POSICIÓN.** En Querétaro, se está gestando la madre de todas las batallas, pero no se confunda, no será para eruirse como primera fuerza en el estado, eso parece estar más que definido; la gesta será de "media tabla para abajo", donde la denominada chiquillada se "trenzará" con el otrora partidazo

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

para desplazarlo del tercer sitio que según diversas mediciones ocupa, prácticamente, hoy podríamos hablar de un virtual empate técnico entre el PRI ,PVEM y FMX que ronda en el 5% de la intención de voto a la gubernatura del estado con ligera ventaja tricolor , sin embargo, la tendencia no le es favorable, pues pinta mayor capacidad de crecimiento de los oponentes, lo cual, debe poner los pelos de punta a Paul Ospital , pues mientras para Ricardo Astudillo y quien sea que dirija Fuerza México, cualquier resultado mayor al 3% es “miel sobre hojuelas” ; para el dirigente tricolor sería un fracaso histórico. **LENGUAS VIPERINAS.** Dicen que las casquivanas ex novias de Marcos Aguilar, ya ofrecen sus amores en otros lares, los motivos los llevan “in pectore” pero, nada peor que una amante mal pagada. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

CALEIDOSCOPIO - ALIANZA FEDERALISTA FRACTURADA

Por Arturo Maximiliano García

Fue precisamente al inicio de la pandemia que tres gobernadores norteros, Jaime Rodríguez “El Bronco” de Nuevo León, Miguel Riquelme de Coahuila y Javier García Cabeza de Vaca de Tamaulipas, crearon un frente común para hacer frente al COVID-19, eventualmente ese movimiento se convertiría en la Alianza Federalista integrando a siete gobernadores más, plataforma desde la que se demandaron mayores recursos para combatir la pandemia, desempolvando la idea de una reforma al pacto fiscal, consistente en la relación de los recursos que los estados mandan a la federación y la posterior repartición de los mismos de vuelta a las entidades. La Alianza Federalista, misma que rompió a su vez con la CONAGO, está integrada por gobernadores de oposición al gobierno federal. Su rompimiento con la CONAGO no es coincidencia, ya que a estos gobernadores opositores no les convenía seguir fortaleciendo a un organismo que en el corto plazo podría ser dominado por una mayoría de Morena, una vez pasadas las elecciones de 2021, donde Morena tiene oportunidad de ganar en todas las contiendas para gobernadores. De esta manera, al menos el 2020 y una buena parte del 2021, podría subsistir un bloque de gobernadores de oposición, que no tendría que consensar sus acuerdos con los mandatarios morenistas. Pero la composición de la Alianza y su misma fuerza también estaría sufriendo un detrimento a finales de este año, ya que cuatro de las diez gubernaturas que la conforman podrían cambiar, de ser encabezadas por un partido opositor a estar en manos de gobernadores entrantes de MORENA, lo cual pone en riesgo la existencia de este movimiento. Sin embargo, quizá no sea necesario esperar a que se desarrollen las contiendas políticas a mediados de este año, sino que la fractura dentro de la Alianza estaría llegando antes de ese momento. Apenas la semana pasada, los integrantes de este grupo de gobernadores se pronunciaron a favor de uno de sus miembros, Javier García Cabeza de Vaca, señalando que la investigación iniciada por la FGR y su titular Alejandro Gertz Manero, así como la solicitud de desafuero presentada ante la Cámara de Diputados, eran parte de “una embestida política”, pero este posicionamiento fue desconocido de inmediato por dos integrantes del grupo aliancista: el panista Javier Corral de Chihuahua y el emecista Enrique Alfaro de Jalisco. Está claro que ni Corral ni Alfaro quisieron abrir un frente contra la Fiscalía y quien la encabeza, así como que tampoco quisieron meter las manos al fuego por su colega tamaulipeco, para el cual pidieron la aplicación de la ley sin distinciones, pero se deslindaron del posicionamiento acordado y emitido por la mayoría de los gobernadores que integran ese movimiento. Las agendas políticas de cada uno de los mandatarios, los distintos momentos que viven en su relación con el gobierno federal, el año de su salida del poder, así como los frentes políticos abiertos en cada caso, hacen que este grupo, que nació apenas hace menos de un año, tenga pocas probabilidades de sobrevivir a esta fractura y muchas tantas que podrían venir en el futuro, además del cambio de composición política de las gubernaturas que lo llevaría a una mínima expresión en el número de integrantes. La agenda federalista sigue siendo importante, siempre que no esté siendo usada como fachada de pretensiones políticas, que al final son estas mismas las que la llevan al fracaso. (PA)

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

HOSPITAL “AL ALIMÓN” DE AMLO Y PANCHE. Una gira presidencial con sabor a despedida. No invitaron a los candidatos a gobernador. Salió negativa la prueba PCR de Covid a Kuri. “Estado Menor” obstaculiza a los periodistas. **Al alimón.** Con este término taurino caracterizaron el presidente Andrés Manuel López Obrador y el gobernador Francisco Domínguez Servién la inversión conjunta -mil 690 millones de pesos- para la construcción y equipamiento del Hospital General de Querétaro, inaugurado el viernes. “Asiendo dos lidiadores un solo capote, cada uno por un extremo, para citar al toro y burlarlo, pasándole aquel por encima de la cabeza” dice la Real Academia Española. El anterior hospital -hoy dedicado exclusivamente a la atención de los enfermos Covid- fue realizado en 1963, hace 58 años, durante las administraciones de Adolfo López Mateos y Manuel González Cosío. Entonces, como ahora, los gobiernos federal y estatal se unieron en un proyecto de primera magnitud. En circunstancias distintas. Era tiempo del partido único. Ahora de colores distintos, como lo resaltó López Obrador en su intervención. “Esto nos une a todos, independientemente de las banderas políticas y posturas ideológicas, tenemos que trabajar juntos por la salud y el bienestar de nuestro pueblo. Mandar un mensaje de que podemos tener diferencias pero hay muchas cosas que nos unen”. El nuevo es un hospital moderno, un hospital escuela, de especialidades. Aquí se van a formar especialistas y va a resolver la demanda de atención médica en Querétaro, destacó al recordar que -según los datos de Carlos Sánchez, director de infraestructura de salud (Insabi) se han terminado 120 centros de salud y hospitales en dos años. “No todos como éste; éste es de los mejores” sentenció en el mejor día del gobernador Francisco Domínguez, al que también parafraseó el presidente: “Como aquí lo dijo Francisco, lo hicimos al alimón, que es un término taurino. Cuando se hace una faena de manera conjunta. Dos personas o dos instituciones. Así se hizo en inversión, la mitad el gobierno federal y la mitad el gobierno estatal”. Y finalmente mencionó la presencia de la esposa, hijos, mamá, hermanos y suegro del gobernador. “Me da mucho gusto. Agradecer la presencia de los familiares de Francisco. Y decirles que estamos trabajando de manera conjunta por el bien de Querétaro”. Afuera del Hospital no había esa armonía, sino todo lo contrario. Miembros de la agrupación Frena, con banderas nacionales y pancartas, posesionados del acceso principal, repudiaban a gritos la visita presidencial, mientras militantes de Morena y beneficiarios de los programas de Bienestar echaban porras y recordaban que es un honor estar con Obrador, a quien, por cierto, nunca vieron porque entró y salió por el estacionamiento. Corrieron con mejor suerte los integrantes del grupo de Pablo González Loyola, profesional de la manifestación pública, que se colocaron en la parte posterior, justo al lado de donde se hizo el acto y estuvieron lanzando consignas a través de altavoces y hasta lograron que dos mujeres se saltaran la barda y burlaran la vigilancia, interrumpiendo justamente el corte de listón para hablar con el presidente y entregarle sus peticiones. Fueron solo unos momentos de incertidumbre que evidenciaron la fragilidad del aparato de seguridad que sustituyó al Estado Mayor presidencial y tiene ahora a su cargo la protección del jefe de la República. Por fortuna el incidente no pasó a mayores y, pasada la sorpresa, se declaró inaugurado el hospital que realizaron al alimón los gobiernos de México y Querétaro, único acto de una gira con sabor de reencuentro y probable despedida de Andrés Manuel López Obrador que no venía desde agosto del año pasado y probablemente no regrese durante la administración de Francisco Domínguez, que se llevó la mano al pecho agradeciendo los aplausos del presidente en tiempos de alta tensión política, cuando faltan menos de 100 días para las elecciones y el final se acerca ya. Son señales. **-OÍDO EN EL 1810-** Otro dato. Que será a mediados de este mes de marzo cuando comience a funcionar el nuevo hospital y eso al 50 %, comentó la dirigente estatal de los trabajadores del sector salud Silvia Rivera. Doy fe. **-¡PREEEPAREN!**- Ausentes. No participó ninguno de los candidatos a la gubernatura en la visita presidencial. Fuentes oficiales indicaron que no fueron invitados ni la abanderada de Morena Celia Maya ni el senador Gilberto Herrera, mucho menos de otros partidos. La que sí estuvo al pendiente, aunque a prudente distancia, fue la súper delegada Rocío Peniche Vera coordinando a los servidores de la nación a las afueras del nuevo Hospital. Tic tac. -

LUNES 1 DE MARZO DE 2021

¡AAAPUNTEN!- Falsa alarma. En una prueba rápida, de esas muy inciertas, había dado positivo a Covid el candidato del PAN a gobernador Mauricio Kuri González. Así lo comunicó y decidió aislarse y hacerse la PCR “misma que salió negativa”. Afortunadamente. Hoy por hoy el riesgo de contagio es muy grande y va a imponer otro modo de hacer campañas políticas, sobre todo con los rebrotes de la Semana Santa. Doy fe. **-¡FUEGO!**- Sustazo. Que los del bien motejado “estado menor presidencial” andaban ocupados en obstaculizar la labor de los fotógrafos y reporteros cuando les brincaron las mujeres de la “Carrillo Puerto”. Los ayudantes, contaminados por las mañaneras, están convencidos de que los principales enemigos de su jefe son los periodistas. ¡Porca miseria!

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL